

養護だより



11月下旬には箕面へ紅葉狩りに行ってきました。今年希望される方が箕面山荘で昼食を楽しまれ、赤やオレンジに色づいた葉をみながら「来年もまた連れてきてね。」いつも施設から箕面山荘を見ていて「すぐ来てみたかったの。ありがとう。」と喜んでいただくことができました。



秋に行われた高齢者文化祭の作品は1カ月以上かけて皆様で作りました。たくさんの方が参加し和気あいあいとお花紙を一粒ずつ丸める人・貼り付ける人と分かれて行いました。皆様の協力を得ることで良い作品を作ることが出来ました。完成した作品をいとおしそうに皆さま眺められていました。



特養だより



百寿を迎えられたことを心より、お慶び申し上げます。これからも健やかでお過ごし頂きますよう、職員一同、心よりお祈りいたしております。

高田様に長生きの秘訣をお聞きすると「早寝早起きすること。好き嫌がなく、何でも食べること。それと、良く話して笑うことかな」とお話し下さっています。

高田フミ様が7月13日、100歳のお誕生日を迎えられ、内閣総理大臣より百寿のお祝いとして、賞状と銀杯を授与されています。



えいじゅ・とよなか保育園

保育園だより



8月、えいじゅ・とよなか保育園が開園して、初めての夏がやってきました。夏と言えば、プール遊び！子どもたちは水が大好きで、「今日はプールある！？」と、毎日わくわくした表情で登園してきます。初めは、大きいプールに戸惑っていた子ども、だんだんと水に慣れ、水の中でフニさん泳ぎが出来るようになったり、顔に水がかかっても泣かなくなったりと、ぐんと成長しました。水しぶきを浴びたみんなの笑顔は、太陽の日差しに負けないくらいキラキラ輝いていましたよ。

昨年12月22日、街中もクリスマスムードに包まれたころ、えいじゅ・とよなか保育園にもサンタさんがやってきました！目をまんまるにして見つめる子どもいれば、ワクワクが抑えきれずぴよんと体が跳びはねちゃう子もいたり、一人ひとりが様々な反応でサンタさんを迎え入れていました。サンタさんはどこから来たの？何に乗ってきたの？などの質問にも、耳打ちで答えてくれましたよ。一人ずつプレゼントを貰って「ありがと」とお礼もしっかり言う事が出来た子ども達。寒い季節に、ほっと心が温まるような素敵な時間となりました。サンタさん、また今年も来てね！



July
7月
ビアガーデン

天気に恵まれず1階のエントランスにて開催致しました。その中でも皆様、おしゃべりをして飲んだり食べたり笑顔で楽しめていました。地域の方々にも沢山参加して頂けました。



August
8月
伊丹花火大会

8月26日(土)

伊丹の花火大会に合わせて屋上を開放しました!!早くから屋上に上がって来られた入居者の方々はフランクフルトを食べながら赤く染まった空を「綺麗ね。」と眺めながら花火が上がるのを待たれていました。19時頃より地域の方も参加され自前のビニールシートを広げ子どもたちは寝ころびながら花火があがるのを見て楽しめました。「今年も見れて良かった。」と毎年楽しみにして下さっているお声も聞くことが出来ました。



平成29年 行事報告

September
9月
敬老祝賀会

9月15日(金)に多くの来賓の方々にお越し頂き「敬老祝賀会」を開催いたしました。11時より祝賀式典が行われ、大阪府社会福祉事業団より特養の方には爪切り、養護の方にはタオルセットのお祝い品の贈呈がありました。続いて特養、養護それぞれの最高齢の方と上寿、白寿、米寿、喜寿の方の紹介とお祝い品の贈呈がありました。最高齢と上寿の方はルームシューズ、白寿、米寿、喜寿の方は、フラワーアレンジメントをお贈りしました。みなさん、最前列で緊張しながらもこやかに受け取られていました。昼食時には祝宴が行われ来賓の方も一緒に召し上がっていただきました。お寿司、天麩羅などのごちそうに「おいしいわ」と話されていました。また、来賓の方と楽しそうに話をされている姿もみられました。

午後は14時から演芸会が行われました。笑福亭仁嬌さんと笑福亭嬌太さんの落語があり、笑い声や手拍子が聞かれ楽しい時間を過ごされていました。最後はえいじゅ・とよなか保育園の園児さんからの祝いの遊戯です。可愛い衣装を着た園児さんが登場すると「わあー」と嬉しそうな声があがり、みなさん身を乗り出すように見られました。歌や踊りに合わせて一緒に手を動かされる方もおられ、和やかに会を終了する事ができました。



October
10月
ハロウィーン

ハロウィーン

「トリック オア トリート!!」と掛け声が聞こえドアを開けてみると...そこにはかぼちゃに扮した子どもたちがいました。お手製のバッグにおやつをしまい、他の方の部屋へ移動していく姿をいつまでも見守りたくなるかわいさでした。



さつまいも掘り大会

ボランティアの方が愛情たっぷりに育てて下さった屋上庭園のさつまいもを掘り返しました~!!おおきな、おおきなさつまいもをたくさん収穫する事ができました。今年もボランティアさん、自然の恵みに感謝しながらおいしくいただきました。



November
11月
永寿園とよなか文化祭

永寿園とよなか文化祭

永寿園とよなか文化祭では入居者様、職員からの出し物、カラオケ大会を行い皆様楽しんで頂きました。おやつには収穫したさつまいもを使用したもぜんざいを提供しました。



December
12月
クリスマス会

クリスマス会

12月24日 ゆたか1・2丁目目合同クリスマス会を開催しました。入居者の方々にサンタ帽をかぶって頂き、クリスマスの雰囲気が出たところで職員による二人羽織、ダンス、ハンドベルなどを楽しんで頂きました。その後、サンタが登場し皆様にプレゼントをお渡し喜んでいただきました。



ボランティアの方、施設の前を通りかかられた地域の方が参加して下さい、大盛り上りの餅つき大会となりました。子どもさんも参加され重たいきねを何度も繰り返して美味しいお餅が完成しました。

餅つき大会



January
1月
お正月

お正月

「今年も一年よろしくお祈り致します。」と心を込めてお一人お一人にお神酒を振舞わせて頂きました。今年も皆様のご健康をお祈りしております。



今年も入居者様に着物を着つけて頂きました!



栄養士だより

管理栄養士 嶋田 由利恵



4月より栄養士として勤務させて頂いております嶋田由利恵と申します。
今回は栄養科の取り組みをご紹介します。

まず1つ目は養護・特養のこ入居者対象「寿司バイキング」。開始時には皆様それぞれのお皿に5〜6貫用意しましたが、あつという間に無くなり握るスピードが追い付かない程よく召し上がられ大変好評でした。



2つ目は地域の子育て支援の一環として行っている「栄養講座」。0〜1歳児の保護者の方へ離乳食の注意点や調理・試食等を行なっております。今後もご入居者や地域の方に満足していただける様な取り組みを行って参ります。



医務だより



永寿園とよなかの医務室では豊中市立養護老人ホームと特別養護老人ホームのそれぞれに看護職員が朝から夕方まで勤務しています。

健康管理や永寿園とよなか診療所の医師の往診に付いて処置を行うなど、入居者様が体調を崩されず安心して暮らして頂けるようお手伝いをさせて頂いております。

インフルエンザやノロウイルスなどの感染症が流行る時期となりました。体調を崩された方も病状の改善に向け、身体状況の確認、状態に合わせて都度対応をしていきます。今後ともどうぞよろしくお願致します。

養護のみなさまへ お知らせ

収入申告の準備をする時期がやってきました。平成28年1月1日〜平成29年12月31日までの領収書類が手元にある方は3月中旬までに領収書BOXへ提出頂き、収入について確認が必要なものがあります。ご協力お願い致します。また、ご不明な点があれば養護相談員までご相談ください。

転入・転出職員ご紹介

軽費老人ホーム河南荘 ↓

滝本 秀 主任生活相談員

石田 英弘

主任生活相談員 ↓
事務局 企業指導グループ 主任主事

萩原 美保

看護職員 ↓
特別養護老人ホーム 豊寿荘 看護職員

認知症
カフェ

てくてく

開催日時：毎月第2日曜日
13:00開店 15:00閉店

平成28年度認知症サポーター養成講座を受講された方々を中心に準備期間に1年を要し、平成29年5月14日(日)にオープンいたしました。入所者にとっては飲食以外にサポーターの方々とのお話を楽しみにされている方が多くおられます。しかし11月まで7回開催をしまいましたが、認知症カフェ本来のコンセプトの地域住民の方々の来店が1回しかなく、毎回喫茶終了後に意見交換を行い、近隣住民の方々に来ていただけるような企画運営などの話し合いを行ってきました。

喫茶店の企画として12月はエレクトーンの演奏会を同時開催し、参加された方は会話を楽しみながらエレクトーンの音色にも耳を傾けられていました。サポーターの皆様の気持ちも届き、地域の方が数名参加して下さい、少しでも認知症カフェ「てくてく」を知って頂くことができました。

「認知症」について相談したい、話がしたいという気持ちをお持ちの方、是非是非お立ち寄りいただけたらと思います。



ちよとひついき
入れませんか？



東泉丘校区福祉委員会より

おしゃべりサロン「ことぶき」

2月5日(月) 3月5日(月)

子育てサロン「ももちゃん」

2月13日(火) 3月13日(火)

是非お立ち寄りください。

第1回 バザー

開催日：平成30年4月14日(土) 予定

開催場所：永寿園とよなか

主催：社会福祉法人 大阪府社会福祉事業団
みずほ・おおぞら

協力：東泉丘校区福祉委員会

苦情解決等に関する取り組みについて

意見、苦情に対して真摯に受け止め、迅速な対応への取り組みを心掛けています。今回の内容は下記の通りです。

苦情内容



ショートステイ利用後、他者の荷物が間違っ入っていた。急いで電話連絡を入れたところ、「それは大変」と笑われた。不快な気持ちになった。



それは大変

今後の対応について

電話を受けたスタッフは荷物の間違えに驚いてしまい、声のトーンを高く上げてしまったことを認識しており、失礼なことをしてしまったと反省しています。今後はどのような内容のお電話であったとしても冷静に対応し、相手の気持ちに立った応答ができるよう、スタッフ内で伝達共有を行いました。



編集後記

今回は平成29年を振り返りつつ、新年を迎え気持ちを新たに「永寿園とよなか」がより活力ある施設になるようにと思いを込め制作に取り組んで参りました。

暑い夏にはビアガーデン・花火大会を行い、地域の皆様と共にたくさん思い出を作ることができました。秋には芋ほり、冬にはクリスマス喫茶を開催し、ボランティアの方々に協力して頂いた事で入居者の皆さまだけではなく地域の方々にも楽しんでいただけたのではないかと思います。これからも皆様と一緒にたくさん行事を催していけたらと思いますので、ご協力よろしくお願致します。

特別養護老人ホーム

酒井 克育

